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¿Qué es el Ejército de Salvación? 

El Ejército de Salvación, un movimiento  

internacional, es una parte evangélica de la 

Iglesia Cristiana universal. 

Su mensaje está basado en la Biblia.  

Su ministerio está motivado por su amor a 

Dios. Su misión es predicar el Evangelio del  

Señor Jesucristo y suplir las necesidades  

humanas en Su nombre, sin ningún tipo de  

discriminación. 



Queridos lectores, 

En este último número del año de "El Grito de 

Guerra", nos sumergimos en el espíritu 

navideño con el corazón lleno de gratitud y 

esperanza.  

"De la Noche Estrellada al Corazón Iluminado: 

La Maravilla de Encontrar a Jesús en Navidad" 

nos guía a través de la belleza y la magia de 

la Navidad, destacando cómo la luz de Jesús 

puede iluminar nuestros corazones incluso en 

las noches más oscuras. 

En "El Verdadero Regalo de Navidad", 

exploramos las profundidades espirituales de 

esta festividad, descubriendo que más allá de 

los regalos materiales, la esencia de la 

Navidad reside en el amor, la compasión y la 

conexión espiritual. Esta reflexión nos desafía 

a mirar más allá de las festividades 

superficiales y a abrazar el verdadero regalo 

que Dios nos ofrece. 

"Un Lugar de Esperanza en la Navidad" nos 

lleva a contemplar cómo la esperanza brilla 

más intensamente en esta temporada. El 

mensaje de amor y redención que trae 

consigo la Navidad nos recuerda que, incluso 

en los tiempos más difíciles, podemos 

encontrar consuelo y esperanza en la luz 

divina. 

Exploramos las raíces bíblicas de nuestras 

tradiciones navideñas en "Las Tradiciones 

Navideñas y Sus Raíces Bíblicas", 

descubriendo cómo nuestras celebraciones 

actuales reflejan las sagradas escrituras. Cada 

costumbre lleva consigo un significado 

profundo que conecta nuestras vidas con la 

historia bíblica. 

En "¿Dónde Está el Rey?", reflexionamos 

sobre la disyuntiva de la segunda venida del 

Rey contrastada con su humilde llegada en 

Belén. Este llamado a la reflexión nos insta a 

prepararnos espiritualmente para el regreso 

del Rey de reyes. 

El 18 de diciembre, conmemoramos el Día 

Internacional del Migrante, recordando la 

importancia de la compasión y la solidaridad 

hacia aquellos que buscan un hogar y una 

vida mejor. 

En este cierre de año, quiero expresar mi más 

profundo agradecimiento a todos nuestros 

lectores por su fiel compañía a lo largo de 

estos meses. Su apoyo y dedicación han sido 

la fuerza impulsora detrás de cada página de 

"El Grito de Guerra". Que esta temporada 

navideña llene sus vidas de paz, amor y 

esperanza. ¡Gracias por ser parte de nuestra 

comunidad! 

Con gratitud, 

Equipo Editor 
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Pronto llegará la Navidad, un tiempo especial 

donde las historias de cada persona, 

marcadas por pérdidas de seres queridos y la 

observación de muchos jóvenes enfrentando 

la depresión, buscan ayuda y una luz de 

esperanza para un nuevo comienzo, y esa 

respuesta tan sencilla es Jesús. 

Como ministro de Dios en el Ejército de 

Salvación, he sido testigo de estas historias 

que no son simples; son tan profundas que 

necesitan de un amor tan grande que pueda 

llenar esa tristeza. Todos deben conocer a 

aquel que es la Luz del Mundo. En mi caminar 

junto a aquellos que buscan respuestas en 

Chile, Perú, Bolivia y Ecuador, he compartido 

momentos con corazones que desean más 

que las típicas palabras de compasión. 

Anhelan algo más profundo, algo que 

trascienda las soluciones temporales. En estas 

comunidades, hemos presentado a aquel que 

nació en un humilde pesebre de Belén, Jesús, 

el Príncipe de Paz y el dador de consuelo. 

De la Noche Estrellada al Corazón iluminado:  

La maravilla de encontrar a Jesús en Navidad 

Coronel Alex Nesterenko 

Jefe Territorial 

Cuartel General Territorial 
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En Las Escrituras.  Lucas 2:11 leemos: "Hoy les 

ha nacido en la ciudad de David un Salvador, 

que es Cristo el Señor". Este pasaje nos 

recuerda que la sencillez del pesebre es la 

entrada humilde de nuestro Salvador al 

mundo, trayendo consigo la esperanza de 

salvación para todos. 

El mensaje que comparto no es complicado. 

En la simplicidad del relato del nacimiento de 

Cristo, encuentran una base sólida que 

sostendrá sus vidas, un punto de partida para 

una relación cercana con el Redentor. 

Recordamos las palabras de Jesús en Mateo 

11:28, "Vengan a mí todos ustedes que están 

cansados y agobiados, y yo les daré 

descanso." 

Les recuerdo que la necesidad de Cristo no es 

una debilidad, sino el valiente reconocimiento 

de nuestra dependencia del amor divino. En 

Filipenses 4:19 leemos: "Mi Dios proveerá a 

todas sus necesidades conforme a sus glorias 

en Cristo Jesús." 

En cada una de nuestras visitas tenemos la 

oportunidad de compartir que el amor de 

Cristo es más que suficiente. En cada 

predicación, en cada oración, animo a 

aquellos que necesitan a Cristo a acercarse 

con fe y humildad al regazo de aquel que 

ofrece descanso y paz. 

 

La historia de Cristo es como un hilo sencillo 

que conecta nuestras vidas con la obra 

redentora del Buen Pastor. Celebremos con 

Cristo, dejando que su amor nos transforme 

de tristeza en alegría. 

Les deseo a cada uno de ustedes una Navidad 

llena de bendiciones, rodeados del amor de 

familia y amigos. Que el espíritu navideño 

ilumine sus días y les llene de gratitud por el 

regalo más precioso de todos: la presencia de 

Jesucristo en nuestras vidas. ¡Feliz Navidad! 
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La Navidad es una festividad cristiana que 

conmemora el nacimiento de Jesucristo, pero 

con el paso de los años se ha convertido en 

una de las épocas favoritas del año y es uno 

de los momentos más esperados por muchas 

personas en todo el mundo. Aunque tiene un 

significado y origen completamente religioso, 

muchas veces es la celebración más 

importante porque trae unión familiar, 

abrazos, sonrisas, dulces, luces o recibir 

regalos. 

Si leamos Mateo 1: 21-23, encontramos  

“y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre 

JESÚS, porque él salvará a su pueblo de sus 

pecados. Todo esto aconteció para que se 

cumpliese lo dicho por el Señor por medio 

del profeta, cuando dijo: He aquí, una virgen 

concebirá y dará a luz un hijo, Y llamarás su 

nombre Emanuel”. Para los cristianos, la 

Navidad es la conmemoración del nacimiento 

del Mesías prometido, Jesús.  

Esta fecha marca el inicio de la salvación y 

El Verdadero regalo de Navidad 

Descubriendo el significado espiritual detrás de la 

festividad más celebrada.  

Soldado Edison Xavier Perlaza Nazareno 

Ecuador 
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redención de la humanidad, porque Jesús 

vino al mundo a enseñar sobre el amor, la 

misericordia y la humildad. Además, es una 

oportunidad que Dios nos brinda para 

reflexionar sobre el propósito de nuestra vida 

y cómo podemos contribuir al bienestar de 

los demás.  

Aunque la Biblia no nos dice la fecha exacta 

del nacimiento de Jesús o que hubiera nacido 

el 25 de diciembre, es importante que por su 

nacimiento, muerte y resurrección tengamos 

salvación, perdón de pecados y esperanza de 

vida eterna. Las celebraciones navideñas 

deben reflejar nuestra alegría y gratitud por 

los maravillosos regalos que hemos recibido a 

través de Jesús. 

¿Cómo has pasado la Navidad en los últimos 

años? ¿Con luces? ¿Con regalos? ¿Con una 

fiesta? ¿Bebidas? Quiero decirles que nada de 

esto sucedió la noche en que nació Jesús. Esa 

noche la luz de Jesús brilló para la salvación 

de la humanidad.  

La celebración de la navidad no es solo 

fiestas, sino es un tiempo para que en familia 

podamos agradecer a Dios por el mejor 

regalo que nos hizo a cada uno de nosotros 

que es su hijo Jesús, quien vino para darnos 

salvación y vida eterna.  

¡Celebramos que nació Jesús, nuestro 

Salvador! 

Agradezcamos el verdadero regalo de 

Navidad 

Padre y Dios mío, gracias por el magnífico 

regalo de tu único hijo Jesús. Reconozco que 

he pecado y que solo creyendo en Jesús 

puedo tener perdón el cual me ofreces. 

Le entrego mi vida a Jesús para que sea mi 

Señor y Salvador por siempre. Ayúdame a 

vivir una vida que te glorifique solamente a ti, 

mi Dios. Amén. 
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Seguramente usted estará de acuerdo 

conmigo en que los últimos años han sido 

parte de los más críticos que se ha vivido 

últimamente.  ¡Ni qué decir del tiempo de 

pandemia y nuestra fragilidad al respecto de 

cómo reaccionar, prepararse, o cuidarse!  

Esto, pensando globalmente.  Y qué decir de 

los temas sociales o políticos que nos llevan 

de un lado a otro con los argumentos de 

cada uno, pero que muchas veces afecta no 

solo colectivamente sus decisiones sino de 

manera muy individual, y todos somos 

tocados de igual forma.  

Sin embargo, también estarán de acuerdo 

conmigo que en cada época ha habido 

situaciones críticas y muy difíciles de 

enfrentar colectivamente y que de igual 

manera nos afecta en forma personal, como 

los temas económicos, los desastres 

naturales, etc.,  ¿Quién nos puede proteger? 

¿Dónde podemos encontrar refugio?  ¿Cómo 

podemos descansar nuestra mente y alma de 

tanto asedio?   ¡Todos necesitamos un 

Un lugar de esperanza 

Coronela Luz Nesterenko 

Presidenta Territorial de los  

Ministerios Femeninos 

Cuartel General Territorial 
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refugio! ¡Todos necesitamos un descanso de 

tantas cargas sobre nuestros hombros! 

¡Todos necesitamos palabras de aliento y 

ánimo y de esperanza!  

Algunos se refugian transitoriamente en la 

música, en leer, otros en temas más 

controversiales porque se dañan a sí mismos, 

como el abuso del consumo de alcohol, las 

drogas, la doble vida entre otras cosas, pero 

siguen asediados, cansados, cargados y 

perdiendo la paz y la esperanza aún más.  

Hoy les quiero decir que la “Iglesia Cristiana” 

sigue siendo un lugar de “Refugio”, ¿por qué? 

Porque Jesús sigue siendo nuestro lugar de 

refugio. 

Antes en los tiempos del Antiguo Testamento 

Dios, había designado Ciudades de refugio 

con reglas estrictas para quien le 

desobedeciera.  Desde que Jesús vino al 

mundo, Él es nuestra Ciudad de Refugio, la 

protección segura a la que acudimos cuando 

necesitamos la salvación de la vergüenza, la 

deshonra y el terror. Dios, en Cristo, ha 

establecido para nosotros no un límite físico 

de protección, sino uno espiritual ofrecido a 

todas las personas que reclaman a Jesucristo. 

Conocer a Dios en Cristo es tener refugio. 

¿No me crees? El escritor de Hebreos lo dice 

mucho mejor. Ahora, ya no necesitamos huir 

en busca de refugio, porque ya está delante 

de nosotros en Cristo.  "Ir" a Dios o "correr" 

hacia Él se parece menos a moverse y más a 

rendirse y recibir su cuidado protector. Solo Él 

es nuestro refugio: Hebreos 6:19-20 

“Tenemos la esperanza como ancla del alma, 

segura y firme y que penetra dentro del velo 

donde entró Jesús por nosotros como 

precursor, sumo sacerdote para siempre 

según la orden de Melquisedec”. Dios Padre 

es Aquel que ha provisto el camino del 

refugio y esto conlleva al perdón, a la 

esperanza, a un cambio de vida.  

Jesús mismo declaro en el Evangelio de Juan 

14:6 “Yo soy el camino, la verdad y la vida y 

nadie viene al Padre sino por mí”.  O lo que 

declara en el Evangelio de Mateo 11:28 

“¡Vengan a mí todos los que están cansados y 

agobiados, y yo les daré descanso!”. 

La iglesia cristiana habla de estas cosas,  

recibe al que busca refugio con brazos de 

amor, porque todos sus miembros han 

experimentado alguna crisis, alguna situación 

que les hizo buscar también refugio, o han 

sufrido la perdida de paz o de esperanza y la 

han recobrado.  Ahora recuerda que la 

“Iglesia cristiana” son todos aquellos que se 

han encontrado con Jesús y viven de acuerdo 

con sus mandatos, a sus valores, a los 

principios del Reino de Dios.  

“Dios es nuestro refugio y fortaleza, nuestro 

pronto auxilio en las tribulaciones.” Salmos 

46:1. 
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El 25 de diciembre es un día esperado por 

muchas personas, ya que se recuerda el 

nacimiento de nuestro Salvador Jesucristo. 

Aunque los evangelios, especialmente de 

Mateo y Lucas no especifican la fecha de 

nacimiento de Jesús, y esta fecha fue dada 

por otros acontecimientos, el mundo cristiano 

tomó esta fecha para conmemorar el día que 

el Salvador del mundo, Jesús, vino a la tierra.  

Entendiendo mal la navidad 

Dedicar mucho tiempo en sólo adornar la 

casa de navidad con el arbolito u otras 

decoraciones y no dar tiempo a la real 

reflexión del nacimiento de Jesús, es mal 

entender la venida de Jesús al mundo, que es 

la razón de la Navidad.  

Hay tradiciones ancestrales paganas, pero no 

necesariamente se relacionan con el árbol de 

navidad que hoy tenemos. Y las diferentes 

interpretaciones pueden confundir a muchos 

y la Biblia no habla específicamente del “árbol 

de navidad”.  Los cristianos de diferentes 

partes del mundo basan su celebración en 

fiestas tradicionales. Si tenemos un árbol 

Tradiciones navideñas y sus raíces bíblicas 

Teniente David Solórzano 

Perú 
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nunca debería reemplazar la atención y la 

importancia del nacimiento de Jesús y su 

mensaje de salvación.  

El viejo Pascuero o Santa Claus 

Esta práctica proviene desde muchos años 

antes con un cristiano devoto nacido en Lycia, 

Turquía, llamado Nicolás, quien al perder a 

sus padres siendo muy joven y siendo que 

ellos ayudaban mucho a los pobres y 

enfermos, le dejaron una gran herencia que 

Nicolás utilizó para ayudar especialmente a 

los niños, llegó a ser un obispo y se hizo muy 

popular tanto en Holanda como Alemania.  

En Alemania se le llamó San Nikolaus y esta 

práctica empezó y se lleva como tradición de 

las tareas del Santa Claus, Papá Noel,  

Viejo Pascuero, etc. por el mundo. 

Lamentablemente, la secularización y 

comercialización de este personaje lo sitúa 

como un hacedor de milagros.  En 1 Timoteo 

3:16 muestra la verdad de la soberanía de 

Jesús.  

Compartir en Familia 

Al comprender esta tradición, nos muestra la 

alegría de recordar que el centro de toda esta 

fiesta es Jesús, algunas familias conversan 

sobre este acontecimiento, otras familias oran 

antes de compartir los alimentos 

agradeciendo a Jesús por nacer y traer 

salvación a nuestras vidas. 

 

Bajada de reyes  

Esta tradición que es muy común en las 

familias, hace referencia a los Sabios del 

Oriente que se dirigen guiados por una 

estrella a poder adorar al niño Jesús, como lo 

menciona el libro de Mateo 2:1-2. Sigamos su 

ejemplo y adoremos a Jesús a cada momento, 

no solo en navidad. 

Armar el Nacimiento  

Una de las tradiciones navideñas que las 

familias realizan es armar un nacimiento o 

“pesebre” en casa conmemorando el 

nacimiento de Jesús. En Mateo 1:22-23, nos 

marca el cumplimiento de las profecías sobre 

el nacimiento del Mesías esperado por el 

pueblo de Israel. Jesús llegó y transformó la 

historia de la humanidad.  Esta tradición nos 

ayuda a seguir contando la historia real de la 

navidad.  

Conclusión 

La navidad es un buen momento para dar 

gracias a Dios por haber enviado a su Hijo 

Jesucristo (Juan 3:16) a vivir entre nosotros y 

darnos el acceso a la vida eterna a través de 

la salvación de nuestra alma y el perdón de 

nuestros pecados. ¡Feliz Navidad con Jesús! 
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El nacimiento de un bebé en las familias 

siempre es un hecho importante que trae sus 

interrogantes, ¿nacerá sanito? ¿a quién se 

parecerá?, muchos quieren conocerlo. 

Mateo 1:18-22 relata detalladamente como 

sucedió la concepción y nacimiento de Jesús 

y añade su nombre y significado:  “He aquí, 

una virgen concebirá y dará a luz un hijo, Y 

llamarás su nombre Emanuel, que traducido 

es: Dios con nosotros”. 

Cuando Jesús nació en Belén de Judea en días 

del rey Herodes, vinieron del oriente a 

Jerusalén unos magos, diciendo: ¿Dónde está 

el rey de los judíos, que ha nacido? Porque su 

estrella hemos visto en el oriente, y venimos a 

adorarle. Este rey a quien los magos querían 

visitar no era un simple rey que posiblemente 

debía ser coronado con una corona de oro y 

diamantes, con cosas corruptibles, o debía 

reinar con autoridad eliminando a los 

enemigos. El rey Jesús tenía una misión 

espiritual. El gran poder de Jesús el rey fue 

anunciado por el ángel cuando dijo: Y 

¿Dónde está el Rey? 

Mayora Gloria Flores 

Comandante Divisional 

Bolivia 
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llamarás su nombre JESÚS porque el salvará a 

su pueblo de sus pecados (Mt.1:21) 

En la época de su nacimiento no era 

entendible que el rey viniera con propósitos 

espirituales, ya que en la mente de la gente 

estaba que ese rey les libraría de la opresión 

o del yugo en que se encontraban, sin 

embargo, el mismo ángel dijo:  él salvará al 

pueblo de la culpa del pecado, del poder del 

pecado (Ro 7:24-25) y algo que es real para 

nosotros en nuestro tiempo, siglo XXI, el Rey 

“trae esperanza de vida eterna” 

Esta esperanza no se trata de aspiraciones 

ilusorias ni de una serie de anhelos que nos 

gustaría que algún día se hicieran realidad. Se 

trata de la presencia del Rey presente. El rey 

está aquí, en nuestros días, en nuestra 

generación. El rey es la imagen visible del 

amor del Padre. En Él está la mayor prueba de 

amor que podía haber dado Dios. Por eso Él 

es nuestra gran esperanza. El anuncio de su 

nacimiento fue la mayor y más importante 

noticia que jamás se haya podido dar: “La 

Buena Nueva”. 

Lucas 27:21 dice que Jesús vendrá con poder 

y gloria. Ahora ya no se le busca, sino se le 

espera. Este Jesús es actual, es el Rey vivo, 

presente hasta nuestros días en medio de 

nosotros. Nuestra esperanza es que ese Rey 

vendrá con poder y gloria a buscarnos.  

El amor verdadero cuya fuente está en Jesús, 

es la gran fuerza capaz de construir un 

mundo nuevo, así Él es nuestra esperanza de 

vida. 

Cada diciembre celebramos “Navidad” que 

viene del latín "Nativitas" que quiere decir 

nacimiento, que todos los seres humanos 

celebremos el nacimiento de Jesús en 

nuestras vidas y esperemos con paciencia al 

Rey que viene con poder y gloria. 
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Hay varias razones, motivos o circunstancias 

por los cuales el ser humano toma la decisión 

de migrar de manera regular o irregular. Esta 

decisión conlleva varios factores, como la 

forma de su traslado y cobijo que pueda dar 

el país al que migra. 

Lamentablemente la migración irregular es la 

que ha prevalecido en estos últimos años, 

posterior a la pandemia del CORONAVIRUS, 

haciendo que en cada país se acrecienten las 

estadísticas. Este factor ha causado crisis 

dentro de la Ciudad de Iquique, en Chile, 

donde específicamente vivo con mi familia.  

A diario podemos ver como familias 

completas, con niños recién nacidos, toman la 

decisión de aventurarse a llegar a Chile sin 

contar con una familia o redes de apoyo. 

Esto ha provocado caos, hacinamientos, 

colapso de instituciones y programas que  

no estaban preparados para esta oleada de 

migrantes, desencadenando una crisis de 

salud pública, a nivel global y regional,  

con un crecimiento exponencial desde el  

¿Por qué migrar? 

Dia internacional de los migrantes 

Tenienta Guadalupe Benavides 

Chile 
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año 2020, originando una emergencia 

humanitaria. 

Como Iglesia, el Ejército de Salvación, en 

Iquique y a nivel Internacional, somos 

llamados a brindar ayuda a los más 

vulnerables.  En este contexto, se ha 

establecido el Proyecto CAMES (Centro de 

Atención a Migrantes) que busca fomentar la 

integración de solicitantes de refugio en 

nuestra comunidad. 

Debemos hacer mención que muchos de 

estos migrantes vienen de contextos de alta 

violencia, violación sistemática de derechos 

humanos, físicos y psicológicos, y que 

también es menester trabajar con ellos la 

temática de salud mental para fomentar una 

sana integración y poder mitigar el impacto 

de los duelos migratorios, el choque cultural y 

la separación familiar física y emocional. 

Todos los seres humanos somos llamados a 

brindar ayuda de alguna manera, y 

encontramos en la Palabra de Dios la 

Parábola del Buen Samaritano, descrita en el 

libro de San Lucas 10:33-37. Esta historia 

presenta 3 personajes cada uno actuando de 

acuerdo con la inclinación de su corazón, 

pero es el último quien sirve como ejemplo a 

seguir. Se nos alienta a ser movidos por la 

misericordia y poder entregar ayuda, a suplir 

necesidades no solo para su cuerpo físico, 

sino a través de un abrazo, una oración o 

simplemente escuchando la historia de 

aquellos que enfrentan dificultades. Estas 

acciones son altamente valoradas por las 

personas que pasan por estas dificultades. 

Seamos Samaritanos en el lugar que nos 

encontremos. 

“Con el corazón a Dios y la mano al Hombre” 

 

Participa con nosotros enviando tus peticiones de oración,  
sugerencias o comentarios al correo: 

saw.jefatura@saw.salvationarmy.org 


